## Der Weg der Besoldungsanpassung im Land



Dieser Gesetzgebungsprozess muss durchlaufen werden, damit Landes- und Kommunalbeamt:innen höhere Bezüge erhalten.

Im Vorfeld einer Besoldungsanpassung finden in der Regel die Tarifverhandlungen für die Tarifbeschäftigten im öffentlichen Dienst der Länder statt (TV-L und TV-H für Hessen). Gemäß des Grundsatzes "Besoldung folgt Tarif" setzen sich der DGB und seine Mitgliedsgewerkschaften für die zeit- und wirkungsgleiche Übertragung des Tarifergebnisses auf die Beamt:innen im Dienst der Länder und Kommunen ein.

Die Beteiligung der beamtenpolitischen Spitzenorganisationen erfolgt durch die Landesregierungen in unterschiedlicher Form sowie Intensität.

